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Солнце 
в веснушках

6 сентября отмечается 
Международный день 
рыжих.

Он призывает всех людей 
ценить себя такими, какими 

они родились, и радоваться той красоте, кото-
рой их наделила природа.

Число рыжеволосых от общей численности 
населения планеты составляет всего 1–2%. Более 
того, число ярких и красивых рыжеволосых 
людей на планете постепенно сокращается.

На планете есть места, где их очень много. 
К ним относят Шотландию, Ирландию и Ве-
ликобританию.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .

106  .  
   
   
 Т 
Следом расположились Смоленский (более 

95 тыс. тонн) и Зональный (94,7 тыс. тонн) рай-
оны. Самая высокая урожайность зафиксиро-
вана в Зональном (42 ц/га), Быстроистокском 
(37,1 ц/га) и Заринском районах (34,5 ц/га).
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Ветер южный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Преимущественно без 

осадков. В утренние часы по востоку 
местами туман.

+14о +19о

ночь

+16о +21о

день

+25о +30о +28о +30о

+31о +36о

день +16о +21о
ночь

Ветер западный, ночью 
9-14 м/с, порывы 19-24 м/с, 
днем 7-12 м/с, порывы 
15-20 м/с. Местами кратковре-
менные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с, днем 
9-14 м/с, порывы 19-24 м/с. 
Днем по северо-западу места-
ми кратковременные дожди, 
грозы.

7 сентября

8 сентября

+

+

Помощь, которую 
невозможно переоценить

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н    573 781 .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Стильно и со вкусом – 
о важном

Рабочая поездка 
на Дальний Восток

5 сентября во Владивостоке стартовал VII Восточный 
экономический форум. В нем принимает участие делега-
ция из Алтайского края во главе с губернатором Виктором 
Томенко.

Деловая программа форума включает в себя более 
90 различных мероприятий. Так, глава нашего региона будет 
участвовать в расширенном заседании Президиума Госсовета 
России по вопросам развития национальной туристической 
индустрии, а также в пленарном заседании форума. В них 
примет участие и президент России Владимир Путин. Главная 
тема ВЭФ в 2022 году – «На пути к многополярному миру».

Алтай участвует в коллективной экспозиции регионов 
СФО «Большая Сибирь». Ожидается подписание соглашения 
по реализации инвестиционных проектов.

Никита ИВАНОВ

Урожай что надо
В Алтайском крае продолжается сбор картофеля.
Картофелеводы Алтая отмечают в этом году более высокую 

урожайность. В среднем с одного гектара аграрии получают по 
315 центнеров, что на треть центнера больше, чем в 2021 году.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 193-й 

день военной спецоперации РФ.
ВКС РФ ликвидировали до 50 иностранных наемников в 

районе Курахово в ДНР. Военные РФ поразили штаб украин-
ского нацформирования «Кракен» в районе Харькова. 

За сутки на Николаево-Криворожском направлении войска 
Украины лишились 11 танков и более 150 человек личного 
состава.

Минобороны России сообщило об украинских и западных 
журналистах, которые пытались примкнуть к кортежу МА-
ГАТЭ при поездке на ЗАЭС: по данным ведомства, в случае 
захвата 1 сентября станции они должны были сообщить 
мировому сообществу о переходе станции к Киеву.

Дмитрий СЕРДОВ
По материалам РИА Новости.

Из Барнаула в Донбасс 
отправили очередной 
гуманитарный груз.

Это уже четвертая по счету 
фура с начала специальной во-
енной операции. В нынешний 
раз порядка 20 тонн продуктов 
собрано для жителей Луган-
ской и Донецкой народных ре-
спублик, а также освобожден-
ных территорий.

Отправка груза состоялась в 
День города. В акции приняли 
участие секретарь Генераль-
ного совета «Единой России» 
Андрей Турчак, губернатор 
Виктор Томенко, председа-
тель АКЗС Александр Романен-
ко, глава Барнаула Вячеслав 
Франк.

– На сегодняшний день уже 
более 13 тысяч тонн гумани-
тарного груза пересекли гра-
ницу Российской Федерации, – 
отметил Андрей Турчак. – 
И через гуманитарные центры 
«Единой России» помощь на-
правляется непосредственно 
людям. Это не только продукты 
питания, но и медикаменты, 
хозяйственные принадлежно-
сти, строительные материалы. 
Хотел бы отметить вклад Бар-
наула, Алтайского края. В фор-
мировании грузов  участвуют 

и партийцы, и общественные 
организации, и жители. Эта 
помощь, которую невозможно 
переоценить.

Кстати, фуры идут не только 
жителям республик. По ини-
циативе матерей Алейска 
поступили два груза нашим 
ребятам, принимающим уча-
стие в специальной военной 
операции.

– Кроме того, по инициати-
ве Союза женщин Алтайско-
го края, детского фонда при 

участии партии мы отправили 
большой груз с письменными 
принадлежностями для ре-
бятишек Славяносербского 
района. В ближайшее время в 
Славяносербский район будет 
направлено 20 тонн продоволь-
ствия. Помощь продолжится, 
она станет усиливаться по мере 
необходимости, – сказал Алек-
сандр Романенко.

В этот раз фура из Барнау-
ла гружена рисом, горохом, 
гречневой крупой. Для удоб-

ства упаковки расфасованы 
в пачки по 800 грамм. На всю 
продукцию имеются серти-
фикаты качества. По словам 
Вячеслава Франка, ранее пар-
тийцы отправляли для семей 
из народных республик и 
освобожденных территорий 
30 тысяч наборов семян ово-
щей, а также рисунки детей 
Барнаула для российских 
военнослужащих и бойцов 
ополчения.

Кристина ЛИВЕР

В Донбасс отправилась фура с продуктами.

Барнаул  отметил 
292-летие. В этом 
году День города про-
ходил в полном фор-
мате, без ковидных 
ограничений. Празд-
ничные мероприятия 
были в разных районах 
краевой столицы. На 
улицы вышли тысячи 
людей.

Площадь Сахарова стала 
местом притяжения талан-
тов. Здесь прошли состяза-
ния по армрестлингу, сило-
вому экстриму, шахматам, 
ска лолазанию. Помимо 
этого, горожане могли сдать 
нормы ГТО и посмотреть вы-
ступления спортсменов и 
моделей.

В День города выбрали 
«Мисс Барнаул – 2022». Ей 
стала Ксения Амелина. Она 
студентка экономического 
факультета РАНХиГС. Любит 
плавать и танцевать. За пра-
во представлять Алтайский 
край на российских конкур-
сах боролись 26 девушек.Д  

На пешеходной улице Ма-
ло-Тобольской расположился 
большой гастрономический 
фестиваль. Более 30 алтай-
ских предприятий предста-
вили свою продукцию. Это 
кондитерские, колбасные и 
сырные изделия, шашлык, 
плов и пироги.

На сцене выступали тан-
цевальные коллективы и 
музыкальные группы. Для 
активных жителей – вик-
торина и мастер-классы по 
рисованию. 

(Окончание на 2 стр.)

День города – сплав традиций и современности.
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– Это что же, человека кра-
ской раскрашивают и он так 
весь день стоит, вы представ-
ляете? – удивляется Ольга Кле-
пикова, жительница Барнаула. 
– Я не понимаю такого. Да, это 
красиво, но людей жалко.

Неподалеку – тематические 
фотозоны: хаски, «живые ста-
туи» и импровизированный 
вход в «барнаульское метро». 
Возле него было оживленно. 
У неосуществленной мечты 
горожан многие фотографи-
ровались. Вот и Игорь Васильев 
решил сделать фотографию у 
призрачного объекта.

– Классно сделали, еще и мо-
нетки выдавали, где написано: 
«Барнаульское метро», – улыба-
ется парень.

Также зрители могли позна-
комиться с историей Барнау-
ла, глядя на пять деревянных 
больших призм. На четырех из 
них изображены разные этапы 
развития города – от горноза-
водского до современного. А на 
пятой – воплощение городской 
легенды о Голубой даме.

Подопечные приюта для 
бездомных животных «Бусин-
ка» стали гостями праздника. 
Любой желающий мог сделать 
с ними фотографию, а взаимен 
отблагодарить их и помочь при-
юту любой суммой.М  

В парке «Центральный» ста-
ло уже традицией проводить 
фестиваль национальных куль-
тур «Единой семьёй в Барнауле 
живём!».

Мероприятие посетил гу-
бернатор Алтайского края 
Виктор Томенко. Он отметил, 
что Барнаул, как краевая столи-
ца, задает тон жизни в регионе. 
Это многонациональный город, 
неслучайно именно фестиваль 
национальных культур стал 
центральным событием дня 
его рождения.

В парке также прошли ма-
стер-классы и выступления 
фольклорных коллективов. 

А в палатках гости торжества 
дегустировали блюда нацио-
нальной кухни и даже брали 
рецепты понравившихся ла-
комств.

– Мне было интересно позна-
комиться с творчеством наших 
горожан, – говорит Екатерина 
Сергеева, жительница краевой 
столицы, – особенно узнать 
подробнее про этнокультур-
ные сообщества. Барнаул же 
многонациональный город!Б  

На площадке у АлтГТУ про-
шла выставка ретротехники. 

Зрители рассматривали ста-
рые автомобили, военную и 
спецтехнику. Для любителей 
активного отдыха была орга-
низована дискотека 80-х.

В парке «Лесная сказка» 
горожан познакомили с экзо-
тическими пауками размером 
с ладонь.

В «Изумрудном» работала 
настоящая ярмарка лучших 
алтайских товаров, в Барнаул 
приехало больше сотни про-
изводителей со всех уголков 
края. Гости могли попробовать 
мармелад на натуральном соке, 
полезные арбузные чипсы и 
необычный мед с орехами, 

а также приобрести игрушки 
ручной работы и декор для 
дома.

В университетском дворике 
АлтГУ прошел митинг-концерт 
в поддержку российских во-
еннослужащих, участвующих 
в спецоперации на Украине, 
и пострадавшего мирного на-
селения Донбасса.

– Таким образом мы поддер-
живаем наших бойцов, кото-
рые каждый день ведут борьбу 
с террористами. Наши солдаты 
защищают не только Донбасс, 
но и всю Россию. Наша задача 
– поддерживать героев. Пусть 
скорее возвращаются домой 

живыми и невредимыми, – от-
метила Екатерина Четошни-
кова, начальник управления 
молодежной политики.

В рамках митинга-концер-
та прошел флешмоб «Алтай 
против террора» с участием 
студентов, а на сцене высту-
пили барнаульские артисты 
и творческие коллективы.

В завершение концертной 
программы был фейерверк. 
Центром мероприятия стала 
площадь Сахарова, но и в осталь-
ных районах краевой столицы 
также грянули салюты.

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Стильно и со вкусом – о важном

На полях возле поселка Восточного 
Усть-Калманского района бойко 
работают комбайны CLAAS. Кре-
стьяне используют каждый по-
гожий денек, чтобы наверстать 
упущенное.В   

В этом году в одном из крупных хо-
зяйств района – «Агро-Восточном» на-
мечается неплохой урожай зерновых 
(37 центнеров с гектара). Впрочем, в про-
шлом году урожай был тоже не низким 
– 32 га с гектара.

– Мы научились не зависеть от погодных 
условий, у нас идут стабильные урожаи 
по культурам. Нет больших перепадов, – 
пояснил агроном предприятия Владимир 
Малышев. – Посевную прошли гладко, как 
и в прошлом году. Запас техники хороший. 
Погода нам благоволила. Уборочная тоже 
идет неплохо. Корма заготовили, сено, силос. 
По уборке зерновых у нас небольшие отста-
вания по срокам: дня на 3–4 из-за дождей. 
Но сейчас погода хорошая, наверстаем. Че-
тыре тыс. га пшеницей засеяли. По 300 га 
в день убираем. Овес дал 28 центнеров с 
га, ячмень – 44,5, пшеница – 32 центнера. 
Убираем твердые сорта пшеницы – Салют 
Алтая. Осталось 90 га, потом снова на мягкие 
сорта переключимся. Параллельно будем 
убирать лен. В принципе, качество зерна 

неплохое. В основном идет пшеница 3-го и 
4-го класса. Фуражной пока нет. В общем, 
виды на урожай хорошие, посмотрим, ка-
кая будет цена.

В севообороте у хозяйства 11 культур: 
овес, ячмень, пшеница, горох, чечевица, 
гречиха, подсолнух, лен, рапс, кукуруза 

– на силос и на зерно. Что нужно сеять, 
диктует рынок.

– Страну кормим: 60 процентов – клин 
зерновых, а остальное – технические куль-
туры, в основном масличные. Но в этом 
году нам все карты спутали, – говорит Ма-
лышев. – В связи с западными санкциями 

те культуры, которые выращивались на 
продажу за границу, теперь никому не 
нужны. По льну и рапсу ни одного пред-
ложения. А раньше хороший спрос был. В 
прошлом году был неурожай рапса в Кана-
де, так за наш цену высокую давали. Если 
дальше так пойдет, в следующем году от 
рапса будем отказываться. В целом твердой 
цены на сельхозпродукцию нет: зерно ни-
кто не спрашивает. В прошлом году элева-
торы принимали зерно по 15–16 тыс. за тон-
ну. Сейчас предлагают продать за 10 тыс. 
У нас себестоимость пшеницы – 9 тыс. 
С доставкой выйдем в ноль.

– Можно, конечно, зерно хранить на 
складах до хорошей цены, да как с меха-
низаторами рассчитываться? Не будешь 
зарплату платить – все бросят и уедут на 
Север. В таких условиях нужны твердые 
цены и помощь от государства, – присое-
диняется к разговору Евгений Малышев, 
глава хозяйства.О   

Сейчас в крае остро стоит вопрос по 
взаимодействию аграриев и пчеловодов. 
В Усть-Калманском районе тоже несколько 
пасек пострадало от потравы. Но это к 
«Агро-Восточному» не относится. Пасеч-
ники знают, что они обсадили свои поля 
многолетними травами, которые редко 
обрабатываются, а значит, пчелы могут 
летать свободно.

– Вокруг наших полей 3 тыс. пчелосемей 
стоит, ни одной жалобы от пасечников 
не было. Меда у них в этом году навалом. 
Мы нашли общий язык с пчеловодами, 
когда обрабатываем поля, сообщаем им. 
В этом году мотылек заходил на эспарцет, 
мы протравливали, – добавил Владимир 
Малышев.

Недавно на съезде почвоведов обсуждали 
закон о защите почв. В России много плодо-
родного слоя на сельхозугодьях разруша-
ется из-за неграмотной обработки почвы. 
За рубежом штрафуют за это землеполь-
зователей, а у нас пока они живут в этом 
смысле вольготно. Некоторые фермеры, у 
которых земли гектаров 300, и с агрономией 
едва знакомы. В крупных хозяйствах удо-
брению и восстановлению плодородного 
слоя уделяют большое значение.

– Мы используем 80 процентов без-
отвальной обработки почвы, оставляем 
стерню, чтобы микрогумус оставался 
в почве. Вносим солому на поля, прово-
дим боронование, начинаем в небольших 
количествах вносить органику в почву, 
удобрять. Хотя сейчас закон принят о за-
прете внесения органики в почву, но это 
противоречит традиционным способам 
удобрения почвы, распространенным в 
советское время, – рассказал агроном.

Земли в хозяйстве в основном паевые, 
взятые в долгосрочную аренду.

– За пай ежегодно рассчитываемся зер-
ном или деньгами. Делаем мониторинг цен 

на зерно примерно 10 сентября и платим 
населению. У нас вообще все по-честному: 
и налоги, и социалка. Помогаем селам, 
где базируется хозяйство, и техникой, и 
материально. И про детишек наших ра-
ботников не забываем. У нас их 83, потому 
что коллектив молодой. Построили себе 
на базе актовый зал, думали, для собра-
ний, а теперь там утренники для детей 
проводим, – пояснил Евгений Малышев.

Молодые кадры приходят на предпри-
ятие после училища и армии. Сначала на 
практику просятся, потом так и остают-
ся работать в хозяйстве. Не все, конечно, 
часть уезжает из сел в города. Но дефицита 
кадров на предприятии нет.

– Весь коллектив идет к одному ре-
зультату: и механизаторы, и бухгалтеры, 
и водители, и повара, и животноводы. 
У нас в коллективе 85 человек, и никто 
круглый год не скучает. Бежать от нас тоже 
не бегут. Недаром нас выбрали социально 
ответственным предприятием в районе, 
– отметил руководитель хозяйства.

На этом наш разговор в поле закон-
чился, потому что отец и сын должны 
были сделать еще в этот день замеры 
потерь зерна на полях во время работы 
новой техники, пригнанной в этом году 
из-за рубежа. Их можно понять. Выда-
лись погожие деньки, нужно успевать 
поворачиваться.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото автора)

Тёплые деньки урожаю подспорье

Сын и отец Малышевы.

Плов для всего города.

На сцене – городские таланты.

Барнаульцев пришли поздравить Андрей Турчак, руководители края и города.
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От слова «любить»
  ПРОФЕССИОНАЛЫ . СОЦИУМ

Возражения
на извещение о проведении общего собрания

В газете «Алтайская правда» от 11 августа 2022 г. № 146 (30766) раз-
мещено извещение администрации Ракитовского сельсовета Михай-
ловского района Алтайского края о проведении общего собрания 
участников общедолевой собственности на земельные участки с ка-
дастровыми номерами 22:28:010801:1254, 22:28:030301:416 24 сен-
тября 2022 г. в 11 час. по адресу: Алтайский край, Михайловский 
район, с. Ракиты, ул. Украинская, д.114а (ракитовский Дом культуры).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Признание редакции решения общего собрания от 13.03.2021 

по вопросу № 4 в виде: «продлить (пролонгировать) срок догово-
ра земельных участков (кадастровые номера 22:28:010801:1254, 
22:28:030301:416), с множественностью лиц на стороне арендодате-
ля от 19 мая 2010 г., заключенного с СПК «Колхоз Ракитовский», до
19 мая 2031 г., подлежащей применению, как «заключить договор арен-
ды земельных участков с кадастровыми номерами 22:28:010801:1254, 
22:28:030301:416 с СПК «Колхоз Ракитовский» на условиях договора 
аренды, заключенного с СПК «Колхоз Ракитовский» 19 мая 2010 г., 
срок действия которого истек, на срок до 19 мая 2031 г.».

3. Признать наличие арендных отношений между собственника-
ми земельных участков и СПК «Колхоз Ракитовский» на основании 
договора аренды от 18 марта 2021 г. действующими до 24.09.2022.

4. Отмена решения общего собрания собственников земельных 
долей на земельные участки от 02.10.2021 по следующим вопросам:

– перевыборы уполномоченного лица, имеющего право дей-
ствовать от имени участников долевой собственности без дове-
ренности при согласовании местоположения земельных участков, 
одновременно являющихся границей земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, при обращении с заявлениями 
о проведении государственного кадастрового учета или государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество в отноше-
нии земельных участков, находящихся в долевой собственности, 
и образуемых из них земельных участков, а также заключать до-
говоры аренды данных земельных участков; определение объема 
и сроков таких полномочий;

– расторжение договора аренды от 18.03.2021.
– заключение нового договора аренды земельных участков с ка-

дастровыми номерами 22:28:010801:1254, 22:28:030301:416.
5. Перевыборы лица, уполномоченного от имени участников до-

левой собственности без доверенности действовать при согласова-
нии местоположения границ земельного участка, одновременно 
являющихся границей земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, при обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имущество в отношении земель-
ного участка, находящегося в долевой собственности, и образу-
емых из него земельных участков, а также заключать договоры 
аренды данного земельного участка, соглашения об установле-
нии сервитута, об осуществлении публичного сервитута в отно-
шении данного земельного участка или соглашения об изъятии 
недвижимого имущества для государственных или муниципаль-
ных нужд – Уполномоченное общим собранием лицо), с разреше-
нием вопроса об объеме и сроках его полномочий.

6. Расторжение договора аренды, заключенного на основании 
решения общего собрания от 02.10.2021.

7. Заключение нового договора аренды земельных участков с ка-
дастровыми номерами 22:28:010801:1254, 22:28:030301:416.

8. Иные вопросы.
Возражаем против проведения общего собрания по предложен-

ной инициатором повестке дня, поскольку вынесенные на обсуж-
дение вопросы не входят в компетенцию собрания, не могут быть 
рассмотрены и по ним не могут быть вынесены решения.

Общее собрание не может подменять судебные органы, что 
предлагает сделать инициатор собрания в пунктах 2-6 предло-
женной повестки дня.

Уполномоченное лицо Тулинская О.А.
Пайщики: Кулезнева Л.Е., Козин С.Г., Веслополов А.К.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик: Итышева Н.Г., 659690, Алтайский край, Солонешенский 

район, с. Солонешное, ул. Кольцевая, д. 57а.
Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., аттестат № 22-11-296, Алтай-

ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, д. 84, 
кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный земельный уча-
сток с кадастровым номером 22:43:090001:47, с местоположением: 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Демино, лог Турский. 
Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней с момента опубликования из-
вещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтайский край, Ко-
сихинский район, с. Косиха, тел. 8-961-998-0089). Квалификационный 
аттестат кадастрового инженера № 22-11-318.

Выполняются кадастровые работы по подготовке проекта ме-
жевания земельного участка из земель сельскохозяйственного на-
значения. Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:19:000000:28 находится по адресу: Алтайский край, Косихин-
ский район, земли коопхоза «Луч Октября». Заказчик работ по под-
готовке проекта межевания Сусоева Светлана Николаевна, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. 42-й Краснознамённой бригады, д. 8а,
кв. 147. Ознакомление и согласование проводятся по адресу: Коси-
хинский район, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б, в течение 30 су-
ток со дня опубликования извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтайский край, Ко-
сихинский район, с. Косиха, тел. 8-961-998-0089). Квалификационный 
аттестат кадастрового инженера № 22-11-318.

Выполняются кадастровые работы по подготовке проекта межева-
ния земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения. 
Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:19:040002:1 
находится по адресу: Алтайский край, Косихинский район, в гра-
ницах ТВ «Горновское». Заказчик работ по подготовке проекта меже-
вания Шрейдер Константин Александрович, почтовый адрес: Алтай-
ский край, Косихинский район, с. Контошино, ул. Новая, д. 9-2, тел. 
8-929-326-4959. Ознакомление и согласование проводятся по адресу: 
Косихинский район, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б, в течение 
30 суток со дня опубликования извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтайский край, Ко-
сихинский район, с. Косиха, тел. 8-961-998-0089). Квалификационный 
аттестат кадастрового инженера № 22-11-318.

Выполняются кадастровые работы по подготовке проекта межева-
ния земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения. 
Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:19:040002:1 
находится по адресу: Алтайский край, Косихинский район, в грани-
цах ТВ «Горновское». Заказчик работ по подготовке проекта межева-
ния Христ Евгений Викторович, почтовый адрес: Алтайский край, 
Косихинский район, с. Косиха, ул. Дорожная, д. 2, тел. 2-25-89. Озна-
комление и согласование проводятся по адресу: Косихинский рай-
он, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б, в течение 30 суток со дня опу-
бликования извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

«У меня был хороший на-
ставник» – с такой примерно 
истории начинается карьера 
каждого успешного специа-
листа. Состоялись в профес-
сии те, кого учила секретам 
мастерства Любовь Миллер 
(на снимке). Она полвека без 
малого отработала в одной 
больнице, а в этом году побе-
дила в региональном конкурсе 
«Лучший шеф-наставник».К   

«Держит жизнь в руках Алёнка в 
форме нового ребёнка» – так трога-
тельно подписан чудесный снимок 
времен 90-х, на котором – медсестра 
Алёна Екшибарова, один из первых 
подшефных Любови Михайловны. 
Вот она на конференции рядом с пре-
зидентом ассоциации российских 
медсестёр Валентиной Саркисовой, 
а вот – с молодыми коллегами на 
празднике посвящения в профес-
сию. Еще юные Елена Аржаникова 
и Светлана Селиванова сейчас уже 
и сами наставники.

Пухлый фотоальбом хранит лица 
и имена многих из тех, кого замеча-
тельная женщина вырастила, воспи-
тала, выпестовала как специалистов 
в больнице, ныне БСМП № 2, в недав-
нем прошлом – краевой клинической 
больнице № 11 Барнаула. А когда
в марте 1973 года пришла сюда на ра-
боту молоденькая сестричка Люба 
Миллер – медсанчасти моторного 
завода, «моторщиках».

Еще ребенком она знала, что будет 
медиком. Ее мама, Антонина Иванов-
на, работала санитаркой в маленькой, 
на 20 коек, сельской больничке села 
Велижанка (Панкрушихинский рай-
он), девочка лечила всех кукол и котов 
в округе, а однажды спасла маму, ког-
да у той случился гипертонический 
криз. Она сидела рядом с ней в затем-
ненной комнате, меняла компрессы, 
держала руку больной. И уже тогда 
понимала, что все в ее жизни – не 
только имя – от слова «любить».

После школы у девушки была 
неудачная попытка поступить в ме-
динститут – конкурс был слишком 
высок… Она уехала в Алма-Ату к 
родным, там отучилась в Республи-
канском медучилище Казминздрава 
и на Алтай вернулась в начале 70-х 
вслед за мужем, еще не зная, что с нее 

начинается медицинская династия. 
Врачи – ее сын, сноха, племянница. 
Студентка АГМУ – внучка, известная в 
России легкоатлетка Полина Миллер.П  

Тема кадрового дефицита – притча 
во языцех. Но стоит, пожалуй, поду-
мать вот о чем. Насколько хуже была 
бы ситуация без института шефства 
– наставничества? Если не было бы 
людей, что передают по цепочке поко-
лений его традиции, что открывают 
для вчерашних студентов профессию 
во всех ее тонкостях...

Аскалонов, Боталова, Вольф, Коло-
миец – с этими корифеями «мотор-

щиков» довелось работать нашей ге-
роине. И ни один из них не прервал 
преемственности шефства. Почему 
ему уделяли так много внимания?

Текучка в отрасли объяснима. 
Люди уходили и уходят туда, где рабо-
тать легче и платят больше. Но вопрос 
качества наставничества, готовности 
опекать новичков в сложившихся ме-
дицинских коллективах – это прежде 
всего вопрос приживаемости моло-
дежи в конкретном медицинском уч-
реждении. Зависимость тут – прямая.

Миллер говорит об этом со знани-
ем дела. Ведь и она сама, до послед-
него времени специалист по работе 
со средним медперсоналом (в августе 
Любовь Михайловна приняла реше-

ние уйти на пенсию), и ее коллеги 
как раз занимались тем, что растили 
молодежь.

– Это всегда была очень серьезная 
работа. Подписывались соглашения 
с молодыми специалистами, состав-
лялись планы, в наставники назнача-
лись опытные медики по конкретной 
специализации. У меня, к примеру, 
под присмотром были палатные се-
стры. Каждое утро до рапорта мы успе-
вали со всеми переговорить. Много 
лет сотрудничая с базовым медколлед-
жем, я убедилась, что, кроме старшей 
сестры, которая работает с новичка-
ми,  за каждым персонально должен 
быть закреплен шеф-наставник. Про-
фессиональная мама, которая всегда 
рядом, всегда объяснит, поможет. Ведь 
наша профессия состоит из «мелочей», 
которым можно научиться только на 
практике. Как помогать роженице во 
время родов, чтобы она не разорва-
лась, как правильно обрабатывать 
руки и инъекционное поле… Это 
важно, если за день в процедурном 

кабинете надо сделать 150 инъекций 
или поставить 70 систем в отделении.В  

Собеседница не идеализирует 
прежние времена и все же подчерки-
вает: идеология, дисциплина серьезно 
способствовали росту профмастерства. 
Новобранцы среднего медицинского 
звена, все сплошь комсомольцы, стара-
лись избегать всего, что порицаемо в 
профессиональной среде. Хотя и тогда 
всякое бывало… Любовь Михайловна 
до сих пор помнит девицу – канди-
датку на отчисление из медучилища, 
которая, чтобы сдать дневник якобы 
отработанной в больнице практики, 
подделала подписи и старшей медсе-
стры, и самой Миллер, ее куратора.

Последние два ковидных года, 
когда ребят учили дистанционно, 
сложно дались в смысле кадрового 
пополнения. Опытные медсестры 
жалуются на новичков: «Они уколы 
ставить не умеют!» Ничего, со време-
нем вместе осваивают и эту науку.

– Любовь Михайловна, о взрослых 
людях вы как о детях говорите….

– Конечно, они для меня дети, двад-
цатилетние девочки и мальчики. Одно 
поколение не похоже на другое, но 
ребятишки – это зеркало своего време-
ни, своей среды. Бывает, беседуешь с 
кем-то – золотой ребенок, а в работе –
полный пофигист. А мы помним: 
плохих нет, с каждым надо работать, 
учить азам не только специальности, 
но и жизни. И каждому нужен направ-
ляющий, старшина, куратор. Тогда, 
глядишь, и отток кадров из отрасли 
прекратится, и о дефиците медиков 
можно будет забыть.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)  У КАРТЫ ПОГОДЫ .

На фоне хорошего урожая
Власти Казахстана приняли решение с 10 сентября 

снять действовавшие ограничения на вывоз из страны 
пшеницы и муки.

В соседней республике ожидается хороший урожай зерновых. 
В этом году планируется собрать более 13 млн тонн пшеницы, 
что превышает прошлогодний урожай на 12%, сообщает ТАСС. 
Для внутреннего потребления требуется порядка 6,5 млн тонн.

Землю защитит «Сатурн»
Система прослеживаемости пестицидов и агрохимика-

тов «Сатурн» запущена в промышленную эксплуатацию 
с 1 сентября 2022 года, то есть регистрация в ней стано-
вится обязательной.

Система разработана Россельхознадзором. Регистрация хозяй-
ствующих субъектов во ФГИС «Сатурн» осуществляется бесплатно.

В Россельхознадзоре пояснили, что система разрабатывалась 
для обеспечения учета партий пестицидов и агрохимикатов при 
их обращении, хранении, перевозке, применении, реализации, 
обезвреживании, утилизации, уничтожении и захоронении. 
Обязанность по внесению информации в систему появляется 
у тех, кто производит пестициды и агрохимикаты, ввозит 
их, перемещает, хранит, применяет в целях выращивания 
сельскохозяйственной продукции.

Отстающих не будет
Власти Белгородской области поддержат хозяйства 

с низкой урожайностью.
В регионе сформирована технологическая карта доходности 

одного гектара практически для каждого сельхозпредприя-
тия, в результате выявлены хозяйства с урожайностью ниже 
средней по области.

«Сегодня у нас урожайность зерновых в среднем составляет 57 
центнеров с гектара. При этом у нас есть хозяйства, которые до 
сих пор выращивают гораздо меньше. Это значит, что главные 
ресурсы Белгородской области используются неправильно. Нужно 
повысить активность таких хозяйств», – заявил глава области 
Вячеслав Гладков. Среди необходимых мер по повышению уро-
жайности он назвал поддержку усилий по мелиорации земель.

Для тяжёлого колоса
Смоленские аграрии безвозмездно получат 500 тонн 

азофоски для посева озимых.
Бесплатные удобрения достанутся порядка 80 сельхозто-

варопроизводителям. При этом фермеры, входящие в состав 
Ассоциации крестьянских (фермерских) хозяйств, получат более 
120 тонн азофоски, что даст возможность также и небольшим 
организациям сэкономить средства на проведении озимого сева.

Ранее губернатор области Алексей Островский сообщал, 
что сельхозпроизводители Смоленской области получат в 2022 
году поддержку по более чем 40 направлениям.

По материалам российских СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

  КРАТКО .

   Утеряны документы «Горэлектротранс» на имя Андреева Макси-
ма Георгиевича. К нашедшему просьба позвонить по номеру
8-913-261-1672. Реклама

   Продам/сдам погреб в ГПСК по адресу: пр. Красноармейский,
д. 63а. Все вопросы по тел.: 8-909-500-6616, 8-961-868-6999.

Реклама

Месяц прощания
с летом

В сентябре природа как бы нехотя прощается с летним те-
плом. Средняя температура воздуха в Барнауле понижается 
до +10,8 0С. За весь период метеорологических наблюдений 
самый теплый первый месяц осени в краевой столице был 
отмечен в 1966 году (+15,5 0С).

Диапазон экстремальных температур 
составляет почти 44 0С – от абсолютного 

максимума +34,1 0С (в 1953 г.) до абсолют-
ного минимума -9,6 0С (в 1920 г.).

Из опасных гидрометеорологических 
явлений в сентябре в среднем наблю-
даются один день с грозой, два дня с 
туманом, три – с ветром более 15 м/с. 
Град вероятен один раз в три года.

Средняя месячная температура 
воздуха в Алтайском крае в сентябре 
ожидается +9… +14, что выше нормы 
на 1 градус.

В первой декаде ожидаются колеба-
ния температуры воздуха ночью +9… 
+15, днем +24… +30 0С. В конце декады –
понижение температуры.

Во второй декаде температура возду-
ха ночью +3… +8, днем воздух прогреется 
до +19… +24 0С.

В третьей декаде ожидается пони-
жение температуры воздуха ночью до 
-2… +3, днем +7… +12 0С.

Месячное количество осадков пред-
полагается около нормы (21–48 мм, в 
предгорных районах 53–101 мм).

Дожди пройдут в большинстве дней 
второй и третьей декад, в третьей дека-
де – с мокрым снегом.

Людмила СЫРЫХ,
начальник отдела Алтайского ЦГМС.  НАЦПРОЕКТ .

«Культурная» трансформация
В 2022 году в Алтайском крае 319,3 

млн рублей потратят на поддержку 
учреждений культуры. 

Всего в текущем году поддержку 
получило 21 учреждение в 13 муни-
ципальных образованиях. Так, идет 
капитальный ремонт Косихинского 
и Солонешенского домов культуры, 
детских школ искусств в Каменском и 
Волчихинском районах. Еще 11 детских 
школ искусств получат новые музы-
кальные инструменты, оборудование и 
учебные материалы. Кроме того, будут 
оснащены два муниципальных музея 
в Бийске и Заринске, открыты вирту-
альные концертные залы в Каменском 
районе и городе Заринске, модерни-

зированы две библиотеки в Бийске и 
Рубцовске.

Работы ведутся в рамках нацпроек-
та «Культура». В текущем году финан-
сирование выросло вдвое в сравнении 
с 2021 годом – среди 10 регионов Си-
бири Алтайский край занял четвер-
тое место по размерам федеральной 
поддержки.

В прошлом году регион участвовал в 
нацпроекте по четырем направлениям 
– все средства были освоены в полном 
объеме. В частности, отремонтирова-
ны три сельских дома культуры и три 
детские школы искусств, модернизиро-
вана библиотека, а в трех учреждениях 
дополнительного образования появи-

лись виртуальные концертные залы.
Министр культуры Алтайского края 

Елена Безрукова отметила, что направ-
ления господдержки ежегодно расширя-
ются и помогают комплексно развивать 
муниципальные территории. Например, 
в Завьяловском районе отремонтиро-
ваны в 2021 году сразу два объекта – 
Многофункциональный культурный 
центр и детская школа искусств.

«Такой подход, конечно, показывает 
свою эффективность, потому что люди 
видят, что объекты преображаются и 
вся инфраструктура начинает работать 
по-современному», – отметила Елена 
Безрукова.

Никита ИВАНОВ

«З    -
   -. П-
 ,   -
,  , ».

Д  «АП»
Любовь Миллер в БСМП № 2 

прошла путь от простой до главной 
медицинской сестры учреждения, 
20 лет руководила сестринским пер-
соналом, вырастила около 350 мо-
лодых специалистов, как эксперт 
входила в краевую комиссию по 
аттестации специалистов с высшим 
медицинским образованием по 
специальности «сестринское дело». 
Почетный член Профессиональной 
ассоциации средних медработ-
ников. Награждена нагрудными 
знаками «За верность профессии», 
«Отличник здравоохранения».

Реклама

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!
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.3 сентября в Барнауле впер-
вые прошел турнир по ММА 
под открытым небом «Ал-
тайское сражение», посвя-
щенный празднику Дня го-
рода. Некоторые поединки 
зрители запомнят надолго.Б  

Вечером на улице Мало-То-
больской близ Старого базара 
было не протолкнуться. Мы вряд 
ли ошибемся, если скажем, что 
около тысячи людей облепили 
октагон в ожидании первых по-
единков. Организаторы и участ-
ники прошедшего турнира позже 
единогласно признавались нам, 
что такого количества зрителей 
еще не видели.

«Алтайское сражение» органи-
зовали президент федерации ММА 
Алтайского края Денис Канаков и 
его товарищи. Такой турнир про-
ходил в краевой столице впервые:

– Мы хотели сделать подарок 
городу в этот день. Такие сорев-
нования, как показала практика, 
весьма привлекательны для жи-
телей края, а также полезны для 
участников. В клетке они получили 
бесценный опыт, показали зрели-
ще. Конечно, возникали некото-
рые проблемы при организации 
турнира, например, приходилось 
искать бойцов за короткий срок, 
делать рокировки. Но в итоге мы 
остались довольны тем, как про-
шло «Алтайское сражение», – ска-
зал корреспонденту «АП» Денис 
Канаков.

В программе было 10 поединков. 
В клетке встречались представите-
ли барнаульской, новоалтайской, 
кемеровской, новосибирской школ 
единоборств. Первые бои прошли 
среди несовершеннолетних, ко-
торые дрались в шлемах, а затем 
начались взрослые бескомпромис-
сные «зарубы».Е    

На стыке разогревочных и ос-
новных боев карда организаторы 

турнира подготовили сюрприз для 
собравшихся зрителей. К ним с во-
просом обратился ведущий: «Есть 
ли среди вас смельчаки, готовые 
прямо сейчас, без подготовки, вый-
ти в октагон и подраться?» Тогда же 
из многоликой гущи людей потя-
нулись вверх несколько рук. Через 

мгновение четыре добровольца 
ступили на канвас.

Трое из них – обычные парни, ни-
чего общего не имеющие с единобор-
ствами: кузнец Александр и два сту-
дента, Максим и Виктор. Последний 
же – воспитанник барнаульского 
КСЕ «Лидер» Иван. По наставлению 

ведущего они разбились на пары, 
встав face-to-face: «Прямо сейчас вы 
должны оставить только ведущую 
руку, ею вы нанесете удар. Победит 
тот, чей удар окажется сокрушитель-
ным». В этот момент ребята в двух 
парах заметно напряглись, но были 
готовы к дальнейшим инструкциям: 

«Итак, вы готовы? Совсем скоро я 
дам команду. Но это должен быть 
необычный удар. Насчет три вы… 
играете в «Камень, ножницы, бу-
магу!» И тут будто все выдохнули. 
В этом мини-турнире, кстати, вы-
играл Иван. Неужто спортсменов 
и к такому готовят?

Г  
Украшением «Алтайского сраже-

ния» стали со-главный и главный 
поединки карда. В первом встре-
чались между собой Рустамжон 
Негматов (КСЕ «Один на один») и 
представитель новосибирского 
спортклуба «Асхат» Азамат Фахри-
ев. В пользу гостя говорили его мно-
гочисленные победы на турнирах 
по вольной борьбе. И он сразу же 
перевел поединок в свою стихию –
партер. Рустамжону было крайне 
нелегко. В один момент Азамат об-
хватил шею барнаульца и начал 
душить. Но Негматов вытерпел.
А через минуту он уже сам вышел 
на удушающий и заставил сопер-
ника постучать трижды.

– Это тяжелейшая победа для 
меня. Соперник попался крепкий, 
опасный. Но я оказался сильнее, пе-
ретерпел. Теперь пора выходить на 
следующий уровень. Буду газовать 
дальше, – делился позже Рустамжон.

В главном же бою вечера дели-
ли октагон спортсмены с опытом 
выступления в профессиональных 
лигах. Представитель барнаульско-
го центра смешанных единоборств 
Top Team Siberia Сергей Игнатенко 
(рекорд 3–1) бился с новосибирцем 
Розизодой Шамшоди (3–2). Между 
соперниками была разница 10 лет. 
Молодой Розизода моментально за-
брал инициативу, хлестким ударом 
оставил глубокую сечку над глазом 
Сергея, а потом принялся испыты-
вать его в партере. После первого 
раунда всем, кажется, был очевиден 
исход этого поединка. Но опытный 
Игнатенко во второй пятиминутке 
привел зрителей в экстаз. Вот как 
это было словами самого бойца:

– Он пытался взять меня на уду-
шающий, но делал это как-то вяло. 
Я понял, что силы его покидают. 
Почувствовал ослабление хватки 
и на рывке выбежал из партера. За-
тем он сделал проход мне в ноги и я 
успел схватить его за шею. Это был 
шанс сделать «гильотину», и я им 
воспользовался, – с улыбкой поведал 
нам Сергей.

Полный текст читайте на сай-
те «АП».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Исторические сражения
  ЕДИНОБОРСТВА .

  АФИША .
Пинать, грести и бить

Первая полноценная сентябрьская неделя вы-
дастся насыщенной в плане спортивных меропри-
ятий: тут и футбол с различным хоккеем, и гребля 
с рукопашным боем.

6 сентября на стадионе «Коммунальщик» одноимен-
ная команда будет играть второй матч с «Динамо-Элек-
тросталь» в рамках чемпионата женской Суперлиги по 
хоккею с мячом на траве (начало в 17.00). В этот же день в 
чаше центрального стадиона краевой столицы пройдет 
встреча седьмого тура первенства Второй лиги между 
«Динамо» из Барнаула и «Торпедо-Миасс».

7–8 сентября под крышей барнаульской «Титов-Арены» 
хоккеисты «Динамо-Алтай» проведут первые в сезоне 
домашние (пусть и товарищеские) встречи. Команда 
Евгения Бакланова померится силами с «Торпедо» из 
Усть-Каменогорска (обе игры начнут в 19.00).

9 сентября в 14.00 все на том же стадионе «Динамо» 
бело-синие примут лидера лиги, «Тюмень». В это же время 
в стенах барнаульского спортивного центра «Эланс» нач-
нется чемпионат Алтайского края по рукопашному бою, 
посвященный памяти погибших сотрудников спецподраз-
делений. Соревнования продлятся до вечера 10-го числа.

А с 9 по 11 сентября на гребном канале состоятся тра-
диционные Всероссийские соревнования по гребле на 
байдарках и каноэ памяти заслуженного мастера спорта 
СССР Константина Костенко. Ожидается, что на водную 
гладь выйдут порядка 100 спортсменов, представляющих 
не только наш край, но также Омскую, Челябинскую, 
Свердловскую области, Краснодарский, Приморский, 
Хабаровский края и другие регионы страны.

10 же сентября в «Пионер Арене» впервые будет разы-
гран Кубок Фонда поддержки и развития спорта Алтай-
ского края по волейболу среди команд – представителей 
бизнес-сообщества. Возрастная категория свободная.
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  ПАНОРАМА .
Бронза

из Балтики
Барнаульская саблистка Юлия 

Жданова стала медалисткой Всерос-
сийских соревнований «Балтийский 
старт» среди кадетов.

В Выборге 3 сентября на первом 
большом турнире нового сезона по 
фехтованию собрались сильнейшие 
спортсмены со всех уголков страны, 
в том числе и Алтайского края. И уже 
в дебютном виде соревновательной 
программы – турнире девушек-сабли-
сток – наша землячка поднялась на 
пьедестал. 16-летняя воспитанница 
КСШОР Юлия Жданова (тренер Данил 
Бубенчиков) вошла в квартет силь-
нейших, обыграв по пути крепких 
соперниц из Санкт-Петербурга, а в 
финал ее не пустила только будущая 
победительница соревнований, мо-
сквичка Юлия Михайлова (9:15).

Возвращение
в элите

Уроженец Калманки Владислав 
Камилов вернулся в Российскую 
Премьер-лигу, подписав контракт 
с «Ахматом» из Грозного.

В прошлом сезоне команда «Уфа» 
вместе с Камиловым вылетела в ди-
визион ниже рангом – Первую лигу. 
Там барнаулец и начал стартовую часть 
сезона, даже успел отметиться резуль-
тативным действием в составе баш-
кортостанцев. Всего же за «горожан» 
Камилов отыграл два года (сыграл
59 матчей, забил 9 голов и отдал один 
голевой пас). А на днях стало извест-
но, что «Уфа» согласовала трансфер 
воспитанника алтайской школы 
футбола в «Ахмат» из Грозного (этот 
клуб стабильно выступает в элите). 
Владислав подписал с грознинцами 
трехлетний контракт.

Стабильно точен
Бийский стрелок Сергей Камен-

ский выиграл два серебра Спарта-
киады сильнейших – 2022.

Соревнования по пулевой стрельбе 
проходили на территории стрелкового 
комплекса «Динамо» в Казани с 29 ав-
густа по 2 сентября. Разумеется, что в 
турнире сильнейших стрелков страны 
не обошлось без участия уроженца 
Бийска – трехкратного олимпийско-
го призера Сергея Каминского. И он 
ожидаемо дважды попал на пьедестал 
соревнований. Так, в первый соревно-
вательный день спортсмен краевого 
Центра спортивной подготовки занял 
второе место в упражнении ВП-60
(60 выстрелов из пневматической 
винтовки с 10-метрового расстоя-
ния). А 30 августа Сергей поднялся 
на серебряную ступень пьедестала, 
удачно отстреляв в упражнении МВ 
3 х 20 (стрельба из малокалиберной 
винтовки с 50-метрового расстояния 
из трех положений).

Многообещающее 
начало

Волейболисты барнаульского 
«Университета» начали новый сезон, 
выиграв свой квартет в предвари-
тельном этапе Кубка России среди 
команд Высшей лиги А.

Турнир стартовал 2 сентября. Ко-
манда из Барнаула попала в группу в 
Стерлитамаке, где также числились 
местный «Тархан», ижевское «Динамо» 
и «Кама» из Перми. Из этих команд 
только одна могла выйти в «Финал 
четырёх», где разыгрывают главный 
трофей. В итоге из Стерлитамака в 
следующую стадию турнира уверен-
но отправились подопечные Ивана 
Воронкова. В первый день «студен-
ты» сломили сопротивление хозяев 
паркета: «Тархан» в каждой партии 
навязывал борьбу и набирал мини-
мум 22 очка, но все же уступил всухую 
по сетам – 3:0. На следующий день в 
похожем ключе не поздоровилось и 
новичкам Высшей лиги А из Ижевска. 
«Университет» выиграл первые две 
партии с небольшой разницей мячей, 
а финальную забрал с 10-очковым 
перевесом. В заключительном туре 
предварительного этапа барнауль-
цы встречались с пермской «Камой». 
Шансов потерять лидерство в своей 
группе у алтайских волейболистов 
было крайне мало. Достаточно было 
просто не получить техническое по-
ражение, выйти на площадку. Пер-
вые два сета остались за «Камой», а 
потом «Университет» взялся за дело, 
перевел дело в тай-брейк и только 
там уже отдал победу. Этого хватило, 
чтобы пройти в следующую стадию 
турнира.

  ВОКРУГ МЯЧА .
Футбольной сказке конец
Любительская команда 
«Темп» из Барнаула не 
смогла противостоять 
натиску омских профес-
сионалов и вылетела из 
Кубка России. Рассказы-
ваем, как закончилась 
эта красивая история.В  

Вечером 31 августа на поле 
манежа «Красная Звезда» в Ом-
ске состоялась игра второго 
отборочного раунда «Пути ре-
гионов» в Кубке России между 
местным «Иртышом» и «Тем-
пом» из Барнаула.

Омичи – завсегдатаи этих 
стадий Кубка, в отличие от 
темповцев, которые прово-
дили лишь второй матч на 
профессиональном уровне в 
своей новейшей истории. Од-
нако после победы в первом 
раунде турнира над барнауль-
ским «Динамо» команда Ива-
на Старкова прославилась не 
только в пределах края, но и 
на всю страну. О ней, напри-
мер, в восхитительном тоне 
писал в своем Telegram-канале 
«Матч ТВ». Ну а как можно не 
восхищаться любительским 
частным клубом, который обы-
грывает флагмана региональ-
ного футбола на его же поле?

Да, так начиналась малень-
кая сказка для команды с боль-
шим сердцем. Хотелось верить, 
что она продолжится и в Омске, 
куда команда летела с запре-
дельным настроем. Случился 
даже занимательный преце-
дент: нападающего Романа 
Сычёва (автор победного гола в 
игре с «Динамо»), работающего 
параллельно пожарным в МЧС, 
отпрашивал у работодателя 
РФС, что лишь подчеркивало 

исключительную важность 
предстоящего матча.Р  

Было очевидно, что люби-
тельский «Темп» с оговоркой 
на нескольких футболистов с 
профессиональным прошлым 
в составе все же уступает своим 
визави. «Иртыш» – это один из 
самых крепких коллективов 
восточной зоны Второй лиги, 
который несколько лет назад 
играл в ФНЛ. А под руковод-
ством известного специалиста 

Валерия Петракова омичи во-
обще расцвели в атаке.

И разница между команда-
ми, к сожалению, ощущалась с 
первых же минут. Даже секунд. 
Дебютную атаку хозяев поля 
барнаульцы смогли остановить 
только нарушением в домаш-
ней штрафной. Судья указал 
на точку. Артур Шлеермахер 
исполнил на классе – 1:0. А еще 
через восемь минут омская ко-
манда воспользовалась обре-
зом любителей в центре поля: 
Артём Юсупов перехватил мяч 
и убежал на рандеву с голкипе-

ром Антоном Трубиным – 2:0. 
Начало обескураживало. Но и 
на этом кошмарный сюжет не 
закончился, ведь хозяева про-
должали опасно атаковать и 
вполне по делу забили третий 
мяч на исходе 21-й минуты…

Тут-то стало понятно, что ин-
трига этой встречи уже не пода-
ет признаков жизни. Но вопрос 
чести оставался открытым. И, 
надо признать, подопечные Ива-
на Старкова достойно прошли 
эту проверку на прочность. Они 
не бросили играть. Даже более 
того, местами завладели ини-
циативой, начали создавать 
моменты, играли с активным 
прессингом. После перерыва си-
туация продолжала развитие в 
том же векторе: «Темп» был как 
минимум не хуже. Вот только 
распечатать счет своим голам 
гости не сумели, а в концовке 
встречи пропустили еще один 
мяч – 4:0. Он, конечно, никакой 
роли уже не играл.

Ц  
Главный тренер «Темпа» 

Иван Старков после матча 
поделился, что, несмотря на 
такой исход, команда получила 
ценный опыт.

– Не вошли в игру с первых 
минут: волнение помешало. 
Все-таки у нас большинство 
футболистов не играли ранее 
на таком уровне. Первые два 
гола вообще сами себе при-
везли, это не заслуга Омска.
А стартовать с 0:2 в матче про-
тив такой команды, конечно, 
очень тяжело. Попытались сле-
дом перестроить игру, это дало 
определенный результат: мы 
создали свой голевой момент, 
но реализовать его не смогли. 
Во втором тайме мне понрави-
лась наша игра. Команда уже 
привыкла к скоростям, пред-
ложенным «Иртышом», дей-
ствовала раскованно. Пошли 
хорошие передачи низом, ста-
ли проходить позиционные 
атаки. Одну десятиминутку мы 
вообще не выпускали соперни-
ка из его половины поля. Счет 
4:0 – не по игре все-таки. Мы 
на свои голы тоже наиграли. 
Омск же большинство своих 
возможностей реализовал, что 
еще раз подчеркивает разницу 
в уровнях исполнительского 
мастерства. Теперь нам есть 
над чем подумать. Например, 
как правильно действовать при 
потере мяча, как использовать 
прессинг. После таких игр мы 
станем сильнее.

Вот так и закончилась эта 
чудная история дерзких ребят 
из Барнаула в текущем розыгры-
ше Кубка России. Закончилась 
пусть и с суровым счетом, но все 
же многообещающе. Вполне ве-
роятно, что в следующем сезоне 
«Темп» напишет вторую главу и 
она будет не менее яркой.

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

«Темп» не смог устроить сенсацию в Омске.
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Девушки разогревали зрителей.

Эпично дойти до клетки – еще полдела.Бойцы показали шоу в октагоне.


